



El retraso de aranceles, logro de la Presidenta, reconoce Conago

FERNANDO CAMACHO,
ANDREA BECERRIL Y
GEORGINA SALDIERNA

El anuncio del presidente Donald Trump de postergar la aplicación de aranceles a México tras su llamada con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo fue reconocido ayer por la Conferencia Nacional de Gobernadoras y Gobernadores (Conago) como “un logro” de la mandataria mexicana; por los partidos Morena y aliados como “una gran victoria”, y hasta por los partidos opositores del Revolucionario Institucional (PRI) y Movimiento Ciudadano (MC) que lo calificaron de “positivo” y “buena noticia”.

La Conago consideró en un comunicado que “se trata de un logro que se reflejará en las economías estatales y el bienestar de las familias mexicanas” y expresó su respaldo al gobierno federal “para defender el comercio justo mientras reafirmamos que el diálogo y la cooperación son la mejor vía para fortalecer la relación bilateral con nuestro vecino del norte”.

Por separado, la dirigencia nacional de Morena y la del Partido del Trabajo refrendaron el llamado a sus simpatizantes para acudir el domingo al Zócalo capitalino, ya no para que Sheinbaum anuncie medidas arancelarias a Estados Unidos –como había convocado originalmente–, sino “para festejar la grandeza de nuestro pueblo” y que “tenemos mucha presidenta”.

En tanto, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, calificó de “positivo” el acuerdo, pero apuntó que lo que realmente importa es que el gobierno “dé resultados a las familias mexicanas”, para lo cual pidió que “rompa con la política del sexenio anterior, de protección al crimen”.

En la Cámara de Diputados, los



coordinadores de las bancadas de Morena, PT y Verde lanzaron un comunicado conjunto en el que saludaron que la entrada en vigor de tarifas comerciales de Washington se haya retrasado un mes más.

“Nos otorga un tiempo valioso para seguir demostrando que el gobierno de México está cooperando y colaborando, con respeto a nuestra soberanía, en el combate al fentanilo y en la reducción de la migración indocumentada, así como enfrentando a los grupos delincuenciales que se benefician con estas actividades ilícitas”, señalaron.

Por su parte, el coordinador de la bancada del PRI, Rubén Moreira, estimó que la nueva postergación de los aranceles es “una buena noticia para los mexicanos, en particular para todos los sectores que exportan”, pero recaló que Sheinbaum “tiene que dar gol-

pes contundentes en materia de seguridad y buscar la verdadera unidad nacional con el diálogo con las dirigencias de los partidos políticos”.

De su lado, la vicecoordinadora de los diputados del Partido Acción Nacional (PAN), Noemí Luna, publicó en X: “Qué buena noticia para México pausar una vez más los aranceles”, pero advirtió que “los retos son los mismos independientemente de Estados Unidos: seguridad para los mexicanos, sin proteger al crimen organizado, certeza jurídica que el fraude judicial no brinda, y diálogo y respeto a la oposición”.

Mientras, en el Senado los grupos de Morena, PVEM y PT reconocieron “la dignidad y firmeza” con que ha actuado Sheinbaum Pardo para revertir la intención del gobierno de EU de imponer aranceles a los productos mexicanos.

▲ La presidenta Claudia Sheinbaum, durante su conferencia de prensa de ayer en Palacio Nacional. Foto Jorge Ángel Pablo García

“Ha construido una fuerte y amplia unidad en torno al pueblo, pilar fundamental para la defensa de la soberanía y de los intereses de nuestra patria”, expresaron en un pronunciamiento público los coordinadores Adán Augusto López Hernández, Manuel Velasco y Alberto Anaya.

Por separado, el coordinador de MC, Clemente Castañeda, calificó de buena noticia la postergación de los aranceles. “Esperemos que la sensatez sea la constante y no la excepción en la relación bilateral. La política de la necesidad de aquí o de allá no lleva a ningún lado”, escribió en redes sociales.